

Protokoll der 11. Sitzung des 7. Studierendenparlaments der PH Heidelberg am 20.05.2020 (Online)

Protokoll: Anna Klüsener

Beginn: 18:00Uhr

Ende: 19:56Uhr

Anwesenheit: Lilli Flad, Frederik Frey, Patrick Götzinger, Jonah Höver, Moritz Kaimann, Sophie Kinsinger, Anna Klüsener, Rico Müller, Hieu Thanh Nguyen, Jennifer Plocher, Nadine Richert, Laura Roos, Pia Rothhardt, Louisa Schlesinger, Luise Schneider, Christian Seiler, Daniela Untraut, Franiska Weiß

Gäste: Gidion Zieten

Entschuldigt: Sophie Bader, Hannah Hoffmann, Jacob Schlittgen

Awareness-Beauftragte*r: Christian Seiler, Nadine Richert

Zeitwächter*in: Jonah Höver

Sitzungsleitung: Pia Rothhardt

Inhalt

| | |
|--|----|
| 1. Begrüßung..... | 2 |
| 2. Genehmigung der Tagesordnung..... | 2 |
| 3. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung vom 29.04. | 3 |
| 4. Finanzfreigabe..... | 3 |
| 4.a Fachschaftsreferat..... | 3 |
| 5. Wahl der Vertreter*innen für den Verwaltungsrat des Studierendenwerks | 4 |
| 6. Beschluss der Wahlordnung | 4 |
| 6.a Antrag Änderung der Studierendenparlamentswahl- und Urabstimmungsordnung ... | 4 |
| 7. Beschluss der Finanzordnung | 5 |
| 8. Beschluss der Funktionsträger*innenwahlordnung | 5 |
| 8.a Antrag zur Änderung der Funktionsträger*innenwahlordnung..... | 5 |
| 9. Beschluss der Geschäftsordnung | 6 |
| 9.a Antrag zur Änderung der Geschäftsordnung..... | 6 |
| 10. Beschluss der Organisationssatzung | 6 |
| 10.a Antrag zur Änderung der Organisationssatzung..... | 6 |
| 11. Einrichtung eines Notlagenstipendiums..... | 7 |
| 11.a Antrag auf Beschluss zur Einrichtung eines Härtefallstipendiums..... | 7 |
| 12. Nachtragshaushalt | 8 |
| 13. QSM-Vergabe-Verfahren in Zeiten von Corona..... | 10 |
| 14. Meinungsbild Vollverschleierungsverbot im LHG..... | 10 |
| 15. Stupa Wahlinformation | 11 |
| 16. Sonstiges..... | 11 |
| 16.a Protokoll Finanzausschuss | 11 |
| 16.b Stipendien für Alltagshelden..... | 11 |
| 16.c Umfrage der Referate Beratung & Soziales und Antidiskriminierung..... | 12 |

1. Begrüßung

Die Sitzungsleitung eröffnet die Sitzung um 18:00 Uhr.

Die Sitzungsleitung erklärt Sitzungsablauf, Awareness-Konzept, Redeliste und Gesten.

Beschlussfähigkeit wird festgestellt mit 17 Stimmen.

Bestimmung von Zeitwächter*in und Awareness-Beauftragten.

2. Genehmigung der Tagesordnung

Beginn: 18:03Uhr

----- 17 Stimmberechtigte -----

Änderungen:

- Neuer Top 15 Stupa Wahlinfos
- Sonstiges wird TOP 16
- Alter TOP 16b ist gestrichen (Stellungnahme: Aufforderung zur Übertragung von Webcam-Bild Veranstaltungen an der PH Heidelberg)
- Ergänzung zu Sonstiges (neuer) 16c: Umfrage

Abstimmung der Tagesordnung:

Dafür: 17

Dagegen: -

Enthaltung: -

Die Tagesordnung wurde einstimmig angenommen.

3. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung vom 29.04.

Beginn: 18:06Uhr

Anmerkungen:

- Lob: Protokoll war sehr übersichtlich und gut

Abstimmung des Protokolls:

Dafür: 16

Dagegen: -

Enthaltung: 1

Das Protokoll wurde angenommen.

4. Finanzfreigabe

Beginn: 18:08Uhr

4.a Fachschaftsreferat

Frage:

- Ist Vorgehen mit Beauftragter für Haushalt abgesprochen?
Ja, sie meint das geht klar.

----- 18 Stimmberechtigte -----

Diskussion:

Kein Bedarf

Abstimmung:

Dafür: 18

Dagegen: -

Enthaltung: -

Antrag wurde einstimmig angenommen.

5. Wahl der Vertreter*innen für den Verwaltungsrat des Studierendenwerks

Beginn: 18:12Uhr

Info: 21.Oktober, 15Uhr ist nächste Sitzung

Fragen:

- Zwei Personen möchten nur Stellvertretung machen, kann das separat gewählt werden?

Antwort: Ja, das geht

Vorschlag: Es werden alle zusammen gewählt und die mit den meisten Stimmen werden Hauptvertretungen

Anmerkung: Wenn die beiden Personen die lieber Stellvertretung machen am Ende Hauptvertretung werden, könnte es passieren, dass sie zurücktreten. Dies wäre sehr ungünstig.

Sitzungsleitung entscheidet: Erst werden zwei für Hauptvertretung gewählt, danach für Stellvertretung

Vorschläge:

- Annegret Jochim 14 ja, 4 Enthaltungen
- Celina Wehrmann 16 ja, 2 Enthaltungen
- Leonie Burger (Stellv.) 15 ja, 3 Enthaltungen
- Joel Zöbelin (Stellv.) 15 ja, 3 Enthaltungen

Die gewählten Personen werden vom Präsidium kontaktiert und wenn die Wahl angenommen wird, werden sie an entsprechende Stellen weitergeleitet

6. Beschluss der Wahlordnung

6.a Antrag Änderung der Studierendenparlamentswahl- und Urabstimmungsordnung

Beginn: 18:24Uhr

Frage:

- Wurde Notfallklausel für Write-In Kandidat*innen eingeführt?
Antwort: Ja
- Formelle Fehler jetzt ansprechen oder später?
Antwort: Später reicht
- §8b, Absatz II (Kandidatur zurücknehmen), bei §9, Abs. 6 steht auch was, scheint widersprüchlich. Wann kann man zurücktreten?
Antwort: Ist extra so, §9, Abs. 6. Die Frist zur Zurücknahme von Wahlvorschlägen bei der Listenwahl ist nur bis zur Einreichungsfrist möglich. Bei der Frist werden die Vorschläge vom Wahlausschuss geprüft. Wenn weniger als 2 Listen oder weniger als 32 Kandidierende vorhanden sind, dann wird zu Persönlichkeitswahl gewechselt. §8b, Absatz II ermöglicht, dass Personen noch nach diesem Wechsel zurücktreten können (3 Tage)

Anmerkung der VSA: 2/3 Mehrheit ist notwendig, jede Enthaltung ist auch ein Nein

Abstimmung:

Ja: 18
Nein: -
Enthaltung: -

Wahlordnung wurde mit 18 Ja-Stimmen angenommen.

7. Beschluss der Finanzordnung

Beginn: 18:30Uhr

Anmerkung:

- Bzgl. Inventar, alles was Wert von über 200€ hat. Dies sollte berücksichtigt werden
- 2/3 Mehrheit entscheidet

Abstimmung:

Ja: 18
Nein: -
Enthaltung: -

Finanzordnung wurde mit 18 Ja-Stimmen angenommen.

8. Beschluss der Funktionsträger*innenwahlordnung

Beginn: 18:35Uhr

8.a Antrag zur Änderung der Funktionsträger*innenwahlordnung

Anmerkung:

- Relative 2/3 Mehrheit & absolute Mehrheit

Abstimmung:

Ja: 17
Nein: -
Enthaltung: 1

Finanzordnung wurde mit 17 Ja-Stimmen angenommen.

9. Beschluss der Geschäftsordnung

Beginn: 18:38Uhr

9.a Antrag zur Änderung der Geschäftsordnung

Frage:

- Klingt so, als wenn man Leute einmal gewählt hat, dass man sie nochmal wählen muss
Antwort: Ja, muss man

Anmerkung:

- 2/3 Mehrheit, jede Enthaltung gilt als nein

Abstimmung:

Ja: 18
Nein: -
Enthaltung: -

Geschäftsordnung wurde einstimmig angenommen.

10. Beschluss der Organisationssatzung

Beginn: 18:41Uhr

10.a Antrag zur Änderung der Organisationssatzung

Keine Fragen

Anmerkung:

- 2/3 Mehrheit, jede Enthaltung gilt als nein

Abstimmung:

Ja: 18
Nein: -
Enthaltung: -

Organisationsatzung wurde einstimmig angenommen.

11. Einrichtung eines Notlagenstipendiums

Beginn: 18:43Uhr

11.a Antrag auf Beschluss zur Einrichtung eines Härtefallstipendiums

Fragen:

Kein Bedarf

Anmerkung:

- Förderung von Exkursionen enthalten, ist die notwendig? → man kann auch bei Freunde der PH Zuschüsse beantragen. Grund fürs Rausstreichen: Es würde nur eine Handvoll Studierender betreffen, die dies beantragen können, da viele keine Exkursionen haben. Nur sinnvoll Pflichtexkursionen zu unterstützen. Außerdem müsste extra Posten im Haushalt gemacht werden

→ Verständnisfrage: kann man Topf für Nothilfefonds nicht auch für Exkursionen nutzen?

Antwort: Momentane Formulierung spricht von zwei Töpfen. Man kann sich auch für nur eines entscheiden. Vorsichtiger wäre es nur ein Stipendium einzurichten. Ein Zusatz wurde schon im Vorhinein gestrichen

→ Verständnisfrage: bekommt man den gesamten Preis von den Freunden erstattet?

Antwort: Weiß niemand.

Hinweis: Notlagenstipendium bedarf einer Kommission in der auch Stupa-Mitglieder sein müssen.

GO Antrag auf Streichung des Exkursionsstipendiums

Keine Inhaltliche & Formelle Gegenrede

GO-Antrag angenommen

Anmerkung:

- §7-10 gestrichen

§11-12 werden vornummeriert

Frage:

- Wann geht das ganze los? Dauert noch vier Wochen bis zu nächster Sitzung

Antwort: In nächster Rektoratssitzung soll Satzung besprochen werden und nächste Stupa-Sitzung kann Kommission gewählt werden (17.Juni)

Antwort: Dauert zwar vier Wochen bis zur nächsten Sitzung, aber Nöte der Studis bleiben weiterhin bestehen

- Wie lange ist Kommission gewählt?

Antwort: 1 Jahr, die jetzige Kommission aber nur bis Ende September, wegen Ende der Legislatur

Abstimmung:

Ja: 17

Nein: -

Enthaltung: 1

Satzung zur Notfallstipendium wurde mit 17 JA-Stimmen angenommen.

12. Nachtragshaushalt

Beginn: 19:02Uhr

Referent stellt Nachtragshaushalt vor:

- Beta & Hütte haben nicht stattgefunden
- IT-Referat hat 500€ mehr
- Kulturreferat wurde um 50% reduziert
- Fachschaft reduziert
- Hochschulsport deutlich geringer, wegen sehr weniger Veranstaltungen
- Verschiedene weitere Posten wurden aufgrund der aktuellen Lage gekürzt
- 12.500€ für Notlagenstipendium
 - Anmerkung: Ist noch nicht von Frau Böhner überprüft, da aktuell nicht an PH
- Insgesamt wenige Ausgaben dieses Semester

----- 17 Stimmberechtigte -----

Anmerkung:

- Weitere 2.000€ wären gut, könnte man von studentischen Initiativen Topf nehmen, da keine Anträge kommen, Sommerfeste werden auch keine stattfinden

Anmerkung: Referat Beratung & Soziales ist bereit 300€ abzugeben

Anmerkung: Gesundheit, Ernährung & Nachhaltigkeit kann auch Geld abgeben

- Finanzreferent schaut, wo Geld genommen werden kann

Beratung & Soziales: 250€

Außenreferat: 500€

Gesundheit, Ernährung & Nachhaltigkeit: 300€

Antidis: 250€

Insgesamt: 1.300€

+ 2.000€ aus „Zuschüsse und Förderung von Initiativen und Gruppen“

15.800€

Anmerkung:

Es sollte bedacht werden, dass der Haushalt bis Ende Dezember geht, somit also auch die ersten Monate der neuen Legislatur.

----- 15 Stimmberechtigte -----

Abstimmung:

Ja: 14

Nein:

Enthaltung: 1

Mit 14 JA-Stimmen angenommen.

13. QSM-Vergabe-Verfahren in Zeiten von Corona

Beginn: 19:24Uhr

----- 16 Stimmberechtigte -----

Frage:

- Wieso haben wir uns gegen Rat entschieden und wollen Januar bis März erstatten?

Antwort: Missverständliche Formulierung, für Januar bis März ist es nicht sicher, bis Dezember schon, Frau Böhner möchte wissen ob wir es wollen bevor sie prüft ob es geht

QSM Mittel werden Januar bis Dezember berechnet

----- 18 Stimmberechtigte -----

Abstimmung:

Ja: 15

Nein:

Enthaltung: 3

Mit 15 JA-Stimmen angenommen.

14. Meinungsbild Vollverschleierungsverbot im LHG

Beginn: 19:29Uhr

Frage:

Für welche Personen soll das gelten?

Antwort: nur Studierende genannt, vermutlich aber alle

Anmerkungen & Diskussionsbedarf:

- Brisantes Thema, betrifft viele von uns nicht persönlich
- LHG sollte nicht Diskriminierung
- Wenn man davon ausginge, dass Frauen diesen nicht freiwillig tragen, würde man sie noch mehr unterdrücken
- Enttäuschung, dass das fzs sich nicht geäußert hat (es käme auf Verhältnismäßigkeit an) Positionierung fehlt
- Verbote sind nicht der richtige Weg, Positionierung unterstützenswert

Meinungsbild zur Stellungnahme LAK gegen Vollverschleierungsverbot:

Ja: 15
Nein: 1
Enthaltung: 2

15. Stupa Wahlinformation

Beginn: 19:35Uhr

- Briefwahl – alle bekommen die Unterlagen
- PH wird unsere Stimmzettel mit ihnen versenden (wir müssen personelle Unterstützung stellen, finanziell nicht)
- Wahlbekanntmachung, Listen und Unterstützungslisten werden am 27.05. veröffentlicht
- Wahlausschuss und VSA gehen von Persönlichkeitswahlen aus, besonders aufgrund der momentanen Situation

16. Sonstiges

Beginn: 19:46 Uhr

16.a Protokoll Finanzausschuss

Fragen:

- Fehler sind aufgefallen, was ist dann?

Antwort: Falsche Daten von Überweisungen sind kein Problem (oft Fehler zwischen digital & Rechnungen), fehlende Unterschriften werden nachgeholt

16.b Stipendien für Alltagshelden

Beginn: 19:49Uhr

Fragen:

- Was hat es damit auf sich?

Antwort: Nur für Interesse

Teilen?

Meinungsbild:

Ja: 9

Nein:

Enthaltung: 9

Es wird geteilt.

16.c Umfrage der Referate Beratung & Soziales und Antidiskriminierung

Beginn: 19:52Uhr

- Kommt sehr gut an!

1.028 Menschen (¼ der Studis) haben beantwortet, nun ist Umfrage vorerst geschlossen (da Abo nur 1.000 im Monat erlaub)

50% Beantwortung der offenen Fragen

Referent*innen machen sich nun an die Auswertung

Frage:

- Ist Umfrage nun endgültig geschlossen?
- Ja

Sitzungsende: 19:56Uhr

Protokollantin Anna Klüsener

Sitzungsleitung Pia Rothhardt